

PODER LEGISLATIVO SEXAGÉSIMA TERCERA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

COMISIÓN DE TURISMO MINUTA NÚMERO 27

H. CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

SEGUNDO PERIODO DE RECESO CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL

PRESIDENCIA DEL DIPUTADO LORENZO SALVADOR CHÁVEZ SALAZAR

En el municipio de Acámbaro, Guanajuato, a las diez horas con cuarenta y un minutos, del día veinticinco de agosto de dos mil diecisiete, se reunieron las diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de Turismo, en las instalaciones de los Antiguos Talleres del Ferrocarril de Acámbaro, para llevar a cabo la reunión previamente convocada, la cual tuvo el siguiente desarrollo:

Se habilitó como secretaria a la diputada Araceli Medina Sánchez y pasó lista de asistencia, se comprobó el quórum legal con la presencia de las diputadas María Soledad Ledezma Constantino y Araceli Medina Sánchez, así como del diputado Lorenzo Salvador Chávez Salazar. Se registraron las inasistencias de los diputados Juan José Álvarez Brunel y Mario Alejandro Navarro Saldaña mismas que se calificaron de justificadas por la presidencia, en virtud de los escritos remitidos previamente. También estuvo presente la diputada Estela Chávez Cerrillo.

La secretaría por instrucciones de la presidencia dio lectura al proyecto de orden del día, el cual se modificó en el punto quinto con la finalidad de otorgar el uso de la voz al ciudadano Gabriel Eulogio Alanís Calderón, primer síndico del Ayuntamiento, puesto a consideración y con el cambio propuesto, resultó aprobado por unanimidad.

En el segundo punto del orden del día, correspondiente a la lectura y, en su caso, aprobación de la minuta número veintiséis levantada con motivo de la reunión celebrada el día veintiséis de junio del año en curso; la secretaría por instrucciones de la presidencia, puso a consideración la dispensa de lectura y el contenido de la minuta, resultando aprobadas por unanimidad ambas propuestas.

Acto continuo el diputado Lorenzo Salvador Chávez Salazar, en uso de la voz, agradeció la presencia de los invitados y enseguida se realizó una autopresentación de los mismos; posteriormente explicó los objetivos de la reunión: 1) Conocer las inquietudes del sector turístico de la región; 2) Integrar las posibles propuestas para la actividad legislativa, y 3) Recorrido por la Panadería «La Chiquita».----

En el desahogo del cuarto punto del orden del día el licenciado Gerardo Javier Alcántar Saucedo, Presidente Municipal de Acámbaro, Guanajuato, dio unas palabras de bienvenida y comentó que aunque la vocación económica del municipio ha sido agrícola y comercial con el pan grande, ahora aspiran a ser un municipio turístico y por ello elaboraron el Programa Municipal de Desarrollo Turístico que contiene trece proyectos turísticos, entre ellos la rehabilitación de estos Talleres Antiguos del Ferrocarril para crear



un espacio cultural, pero para ello se requieren recursos y la gestión para lograr la propiedad de este inmueble en favor del municipio.

Enseguida se registraron las participaciones de prestadores de servicios turísticos: el ciudadano Gabriel Eulogio Alanís Calderón, primer síndico del Ayuntamiento, destacó la tradición ferrocarrilera y panadera del municipio de Acámbaro y comentó que este taller fue abandonado por la empresa Kansas y ellos se enteraron por los trabajadores de esta situación, sin embargo no se ha podido gestionar la donación o el comodato de este espacio en favor del municipio, lo cual es necesario para poder invertir y realizar proyectos en este, como un lugar de exposiciones para los artesanos del municipio; el ingeniero David Ramírez López, Presidente de AcaXtreme, comentó que la Sierra de los Agustinos, cuenta con el cerro más alto en el Estado con tres mil ciento diez metros sobre el nivel del mar, sin embargo carece de accesos para realizar recorridos turísticos en el mismo, y sería sin duda un lugar ideal para realizar un rally como el WRC, sin embargo carece de caminos, pero es necesario detonar turísticamente esta zona, así mismo se encuentra el acueducto, joya arquitectónica en piedra, pero se requiere rescatarlo pues se encuentra atrapado por la mancha urbana y tienden a destruirlo, y finalmente en Irámuco se puede realizar una tirolesa como atractivo turístico; el licenciado Sergio Sierra Vega de Kraken Cinema Estudios, solicitó se gestione la formación de una cineteca municipal, que pueda conservar las obras cinematográficas que se realicen en el municipio, ya que el cine es una expresión artística cuyo reconocimiento no se da con los premios que reciben las obras, sino con la cultura que se puede compartir de una ciudad al quedar plasmada en una cinta, destacó la importancia de acercar el arte a todos los ciudadanos como una propuesta educativa real, por ello la necesidad de abrir más espacios y talleres culturales; así también el ciudadano José Eduardo Morales Pérez, Representante de la «CANACO», solicitó mayor capacitación y conocimiento de los atractivos turísticos en el municipio a los prestadores, para que ellos puedan dar una buena atención a los visitantes, así como la importancia de rescatar el Puente de Piedra, que es histórico porque ahí se conformó el ejército trigarante en la época de la lucha de independencia de México; y el ciudadano Daniel Casas, reconoció el apoyo de la Secretaría de Turismo para fortalecer el evento de la Lluvia del pan, pero aún existen temas pendientes de atender, como lo son la ruta del pan interactiva, el museo del pan, el monumento al panadero y con los comentarios del cineasta, también sería importante un documental sobre el pan grande de Acámbaro. - - -



Posteriormente hizo uso de la voz el arquitecto Daniel Ruvalcaba Mosqueda, Director de Vinculación en Asuntos Arqueológicos, en representación del doctor Juan Alcocer Flores, Director General del Instituto Estatal de la Cultura, para hablar de la riqueza arquitectónica del municipio la cual forma parte de la ruta de los Conventos, y de la importancia de la Cultura de Chupícuaro en esta zona, así como de la tradición ferrocarrilera donde justamente en el Museo de los tres poderes se está exhibiendo una exposición con este tema en honor al maestro mecánico José Cardoso Téllez.

Enseguida se dio el uso de la voz al maestro Fernando Olivera Rocha, Secretario de Turismo del Estado, cuya presentación se anexa en versión electrónica y forma parte de la presente minuta. - - - - -

En el desarrollo del punto octavo del orden de día se registró la participación de la diputada Araceli Medina Sánchez agradeciendo al alcalde como anfitrión, así como de la diputada Estela Chávez Cerrillo reconociendo su gran compromiso con el distrito y en especial con el Municipio de Acámbaro, además resaltó que en el desarrollo de las comisiones itinerantes se busca el acercamiento permanente con los actores del sector turismo para conocer sus necesidades desde el Congreso local, para lo cual se comprometió a seguir trabajando brindando el apoyo necesario. La diputada María Soledad Ledezma Constantino, agradeció la presencia de todos y manifestó que se encuentra gratamente sorprendida con todas las riquezas turísticas que tiene por desarrollar este municipio que es su vecino, pues ella es originaria del municipio de Yuriria. La diputada Estela Chávez Cerrillo para destacar que es importante conocer y saber sobre las riquezas con las que cuenta el municipio para poder presumirlas y venderlas como un producto turístico, además señaló que muchas acciones se concretan con el apoyo de recursos, por lo que destacó que el Congreso del Estado está próximo al análisis del paquete presupuestal, en donde tratará sean consideradas las cuestiones planteadas, además que solicitó al Secretario de Turismo no dejar de apoyar al municipio de Acámbaro. Finalmente el diputado Lorenzo Salvador Chávez Salazar argumentó que se ha logrado un fuerte equipo de trabajo entre la Comisión de Turismo, la Secretaría de Turismo, el Instituto Estatal de la Cultura, sin partidos, sin colores, todo para fortalecer al turismo; ya que estas Comisiones Itinerantes se hicieron para no tomar las decisiones detrás de un escritorio, sino enterarse de viva voz y darle continuidad a las inquietudes que tengan los empresarios, agradeció la



En el apartado de asuntos generales, se registró la intervención de la diputada Araceli Medina Sánchez, para realizar una invitación a las exposiciones temporales que se están llevando a cabo en las instalaciones de la Casa Legislativa, encontrándose actualmente en exhibición «San Miguel de Allende, Ciudad Patrimonio de la Humanidad: una ventana a la riqueza cultural de la mejor ciudad del mundo».- - -

Agotados los asuntos listados en el orden del día, la presidencia levantó la reunión a las doce horas con cincuenta y tres minutos, comunicando a las diputadas y los diputados que se les citará para la siguiente reunión por conducto de la secretaría técnica.- Doy Fe.------

Lorenzo Salvador Chávez Salazar Diputado Presidente Araceli Medina Sánchez
Diputada Vocal en funciones de Secretaria